

MIÉRCOLES 10 DE DICIEMBRE DE 2025

AÑO 11 - N° 2824 MARACAY, VENEZUELA

GOBIERNO BOLIVARIANO DE ARAGUA

Instalado Comité Operativo para el Manejo de los Residuos Sólidos en Aragua

> En la sede del Gobierno Bolivariano de Aragua se llevó a cabo la instalación del Comité Operativo para el Manejo de los Residuos Sólidos, reunión de trabajo que estuvo encabezada por el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Ricardo Molina, con el acompañamiento de la vocera del Poder Popular en la Gobernación del estado Aragua, Joana Sánchez, y los alcaldes de los 18 municipios de la entidad. La instalación de este comité se enmarca al Plan de la Gran Misión Madre Tierra y al Plan de la Patria de las 7 Transformaciones (PT), en su sexta área que comprende el sector ecosocialista, a través del cual se busca impulsar programas para la preservación del planeta e implementa políticas para combatir la crisis climática, acción que se alinea con las orientaciones del presidente Nicolás Maduro. En el cónclave, el ministro Molina destacó la importancia de conducir la política de manejo de residuos sólidos en los 18 municipios con el fin de aprovechar las materias primas.



/3 FOTO | GBA

Aceleran instalación de colectores en Sucre para garantizar unas navidades felices

> En un esfuerzo conjunto por mejorar la calidad de vida de sus ciudadanos y ofrecerles unas navidades felices, la Alcaldía del municipio Sucre, liderada por el alcalde Wilson Coy, avanza en la instalación de colectores de aguas servidas en la calle Independencia. Esta obra de gran envergadura, que beneficiará directamente a 500 familias y 300 comercios de la zona, se enmarca en la 2da Transformación del Plan de la Patria, orientado por el presidente Nicolás Maduro, y el Plan de la Araguanidad, promovido por la vocera del Poder Popular en la Gobernación de Aragua, Joana Sánchez. /3 FOTO | FOTO YLAI OLIMOS



Organismos de seguridad postularon ideas para nueva Ley de Convivencia Ciudadana

> En el salón de sesiones del Consejo Legislativo del estado Bolivariano de Aragua (Clea), se llevó a cabo una reunión de los cuerpos de Prevención y Seguridad Ciudadana, Institutos de protección de niños, niñas y adolescentes, y la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), quienes marcaron posición ante la reforma total de la Ley de Convivencia Ciudadana. Los funcionarios elevaron nutritas propuestas que, basadas en sus conocimientos y experiencias, ayuden a generar mejores condiciones de vida y compartir dentro de la sociedad araguaya. Con un alto compromiso patriótico, sumaron esfuerzos a la edificación de un entorno pacífico, lleno de respeto a los espacios públicos y los habitantes. /5 FOTO | CORTESIA



SATRIM.ALCALDIA.GIRARDOT.GOB.VE



**CUMPLE CON TU DEBER TRIBUTARIO
Y CONVIÉRTETE EN UN BUEN CONTRIBUYENTE**

Cincatesa y Aragua Recicla firmaron alianza estratégica

> Los presidentes de ambas instituciones planean la creación de moldes, mantenimiento de la maquinaria, así como realizar jornadas educativas al personal obrero para disminuir los tiempos de producción

THALIMARA ORTIZ | CIUDAD MCY
FOTOS | CORTEZIA

Importantes sectores de la entidad, como lo son el ecosocialista y metalmeccánica, firmaron un acuerdo de vital importancia para agilizar el tratamiento de los materiales de provecho.

El Instituto Autónomo para el Reciclaje y Protección Ambiental (Aragua Recida) y el Centro Industrial y de Capacitación Técnica Socialista del estado Aragua (Cincastesa) sellaron una alianza que busca la creación de equipos para disminuir los tiempos de procesamiento y fabricación de artículos a base de plástico.

Uno de los puntos a trabajar es la creación de nuevos moldes y realizar mantenimiento a las máquinas de la planta; añadido a eso, se llevarán a cabo jornadas formativas a los obreros sobre seguridad industrial y rendimiento laboral.

"Discutimos junto al personal obrero las diferentes alternativas que nos permitan optimizar los





La máxima autoridad de Ecosocialismo informó que le comunicó al alcalde del municipio Libertador que el vertedero "Las Vegas" pasará a dominio de la gobernadora Joana Sánchez, quien toma el mando de cerrarlo porque causa un efecto negativo en las operaciones aéreas y ya está demostrado que, desde la Alcaldía de la referida localidad, no hay capacidad para su manejo.

Instalado Comité Operativo para el Manejo de los Residuos Sólidos en Aragua

En la jornada se diseñaron estrategias para transformar los desechos en materia prima y reconvertir los materiales en recursos útiles para la economía circular

PRENSA GBA
FOTOS | GBA

En la sede del Gobierno Bolivariano de Aragua se llevó a cabo la instalación del Comité Operativo para el Manejo de los Residuos Sólidos, reunión de trabajo que estuvo encabezada por el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Ricardo Molina, con el acompañamiento de la vocera del Poder Popular en la Gobernación del estado Aragua, Joana Sánchez, y los alcaldes de los 18 municipios de la entidad.

La instalación de este comité se enmarca al Plan de la Gran Misión Madre Tierra y al Plan de la Patria de las 7 Transformación (7T), en su sexta área que comprende el sector ecosocialista, a través del cual se busca impulsar programas para la preservación del planeta e implementar políticas para combatir la crisis climática, acción que se alinea con las orientaciones del presidente Nicolás Maduro.

En el cónclave, el ministro Molina destacó la importancia de conducir la política de manejo de residuos sólidos en los 18 municipios con el fin de aprovechar las materias primas.



El titular de la cartera de Ecosocialismo indicó que la jefa del Ejecutivo regional, alcaldes y alcaldesas están prestos para trabajar en conjunto con los Consejos de Ecosocialismo que conforman las 191 comunas de la entidad, con el propósito de establecer políticas de manejo de residuos.

"Trabajando unidos vamos avanzar hasta la constitución del circuito económico virtuoso de eliminar el problema de la basura y crear un circuito-en-el que se permita el trabajo organizado de mucha gente que puede participar en la segregación, selección, acopio, procesamiento y aprovechamiento de los diferentes materiales que hoy llamamos basura, pero que sabemos que pueden convertir en materia prima", expresó Molina.

Por su parte, la vocera del Poder Popular en la Gobernación de Aragua subrayó que en el Comité Operativo para el Manejo de los



Residuos Sólidos deben estar involucrados los 18 municipios del estado.

"Hay competencias que nos habla la Ley del Poder Público Municipal con relación a los alcaldes y, por supuesto, a las competencias que rigen también a la Gobernación, que es la disposición final de los desechos sólidos, por eso hoy estamos actuando de manera

economía local, porque a través de esos elementos a los que llaman basura surgen grandes cantidades de materias primas para la elaboración de diferentes tipos de herramientas que se utilizan en la vida cotidiana", indicó la gobernadora Sánchez.

REPORTE DE EVENTOS ANTRÓPICOS

Durante este encuentro, las autoridades ofrecieron un reporte de eventos antrópicos que han ocurrido en este año 2025.

El ministro Molina señaló que iniciará un plan preventivo para evitar incendios forestales que afecten a la fauna y flora en la región. "El Gobierno nacional, en conjunto con la Gobernación, alcaldías, Inparques, bomberos forestales y consejos de ecosocialismo de todas las comunas vamos a establecer un plan que se comienza ahora mismo para el mantenimiento de los contafuegos en todo el territorio aragüeño y limitar la propagación de incendios forestales en la temporada de sequía" aseveró el ministro.

Asimismo, la gobernadora Sánchez mencionó que en Aragua el plan de prevención va avanzar gracias al trabajo en conjunto con los comités de ecosocialismo. "Hoy, en esta mesa de trabajo, vamos a salir a cumplir la tarea entendiendo que es un elemento fundamental el cuidado de la Pachamama. Los diferentes alcaldes ya se están colocando a disposición para avanzar en el plan del 2026 por la temporada de sequía y vamos a fortalecer los comités de ecosocialismo para cuidar nuestro planeta", aseveró la jefa del Ejecutivo regional.

contundente con relación a este tema enmarcado al Plan de la Patria de las 7 Transformaciones", señaló la mandataria aragüeña.

Además, agregó que el objetivo es recuperar y reconvertir materiales en recursos útiles para la economía circular.

"Los desechos sólidos pueden ser reorganizados de una manera positiva para surgir en la nueva



Entidades nacionales y regionales unen esfuerzos para impulsar viveros

Esta iniciativa representa un paso firme para la regularización y protección fitosanitaria del sector viverista en Aragua

REINA BETANCOURT | CIUDAD MCY
FOTOS | CORTESÍA

Siguiendo directrices del presidente Nicolás Maduro y de la gobernadora Joana Sánchez, instituciones del Gobierno nacional, regional y municipal llevaron a cabo una jornada integral de registro, autorización y renovación de funcionamiento para los más de 400 viveristas ubicados en la zona agraria Guayabita.

Esta acción estratégica responde a una exigencia histórica de los productores y busca regularizar la producción de plántulas de cítricos, frutales, ornamentales y hortalizas en la zona, reconocida como el mayor polo de viveros del país. La jornada también incluyó capacitación vital sobre la prevención del Huanglongbing (HLB) o "Dragón Amarillo", una amenaza crítica para la producción cítrica.

La jornada contó con la participación activa del Instituto Nacional de Salud Agrícola Integral (Insaai), nacional y el Insaai de Aragua, la Comisión Nacional de Semillas (Conasem), la Superintendencia Nacional de Gestión Agroalimentaria, (Sunagro), la Alcaldía de Mariño y las Secretaría de Desarrollo Económico y Agroalimentaria.

La información fue suministrada



da por José Gregorio Hernández, secretario Agroalimentario del Gobierno de Aragua, quien destacó la importancia de concentrar esta atención en Guayabita, municipio Santiago Mariño, debido a la alta concentración de productores de viveros.

"Tomando en cuenta que la mayor concentración de productores de viveros del país se encuentra en la zona agraria Guayabita, diversas instituciones unieron esfuerzos para dar esta atención integral", explicó Hernández.

PRODUCTIVIDAD Y CAPACITACIÓN

Hernández aseguró que las instrucciones de la gobernadora Joana Sánchez apuntan a darle un impulso decisivo a la producción



local, la cual no solo tiene impacto a nivel regional sino nacional, siendo Guayabita conocida por la calidad de sus plántulas, especialmente de cítricos y aguacate.

Un componente vital de la jornada es la charla de sensibilización y prevención sobre el Huanglongbing (HLB), también conocido como la "mancha del dragón amarillo". Esta bacteria ha diezmado la producción nacional e internacional de cítricos en todo el continente americano, haciendo imprescindible que los viveristas de Aragua manejen protocolos de control y bioseguridad.

"Esperamos que el día de hoy la mayoría puedan llegar y los que vayan quedando rezagados,

El esfuerzo mancomunado de estas instituciones tiene como objetivo principal el registro oficial de viveros (muchos carecen de él), la autorización de funcionamiento, y la renovación de dicha autorización para aquellos que ya estaban registrados. Este último punto es crucial, dado que en 2017 una providencia administrativa suspendió temporalmente la producción de cítricos debido a la amenaza del HLB.



iremos atendiéndolos a partir de esta iniciativa el día de hoy. Se les están haciendo los enlaces y levantando la data para poder venir a hacer un programa de atención integral entre todas las instituciones", concluyó el secretario Hernández, asegurando un seguimiento continuo a los productores de la zona.

Con este tipo de jornadas, el

sector agroalimentario da un paso firme en la regularización y protección fitosanitaria del sector viverista en Aragua, garantizando la calidad de las plántulas que sustentan una parte esencial de la producción frutícola y ornamental de Venezuela, cumpliendo con el plan de reimpulso agroproductivo ordenado por las autoridades nacionales y regionales.



Lotería de Aragua

IOPASA



Desde 1937 con el pueblo de Aragua

Instituto Oficial de Beneficencia Pública y Asistencia Social del estado Aragua

ARAGUA
Bolivariano

@loteriadearagua



EL JUEGO ILLEGAL
PUEDE EN RIESGO
LOS RECURSOS DE LA
BENEFICENCIA PÚBLICA



En el debate dijeron presente integrantes de las filas del Instituto Nacional de Transporte, Guardia Nacional Bolivariana, Policía Nacional Bolivariana, Ven 911, Protección Civil, Guardaparques, Bomberos, Cuadrantes de Paz, Policía Bolivariana de Aragua, Bomberos Forestales y Universidad Nacional Experimental de la Seguridad (UNES).

POR UNA MEJOR SOCIEDAD

Organismos de seguridad postularon ideas para nueva Ley de Convivencia Ciudadana

> Los funcionarios, desde el conocimiento y experiencias en las calles, elevaron ideas que ayudarán a disminuir los accidentes de tránsito

THAI MARA ORTIZ | CIUDAD MCY
FOTOS | CORTEZIA

En el salón de sesiones del Consejo Legislativo del estado Bolivariano de Aragua (Cleba), se llevó a cabo una reunión de los cuerpos de Prevención y Seguridad Ciudadana, institutos de protección de niños, niñas y adolescentes; y la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), quienes marcaron posición ante la reforma total de la Ley de Convivencia Ciudadana.

Los funcionarios elevaron nutritas propuestas que, basadas en sus conocimientos y experiencias, ayuden a generar mejores condiciones de vida y compartir dentro de la sociedad aragüeña. Con un alto compromiso patriótico, sumaron esfuerzos a la edificación de un entorno pacífico, lleno de respeto a los espacios públicos y los habitantes.

El encuentro estuvo dirigido por el diputado a la Asamblea Nacional (AN), Manuel Hernández; la presidenta del Cleba, Katianna Hernández; el presidente de la Comisión de Seguridad y Prevención Ciudadana, Líspson Ferrer; el comandante de la Policía



Bolivariana de Aragua (PBA), G/B Rastil Parra; el comandante del Cuerpo de Bomberos del estado Aragua, Pedro Olivo, entre otras personalidades.

La reunión se realizó como parte de las consultas sectoriales, conociendo así los planteamientos de las distintas áreas que integran la entidad.

En esa línea de acción, Manuel Hernández, presidente de la Subcomisión de Vialidad del Parlamento nacional, mencionó que la modificación está orientada hacia la cultura preventiva y formación, tanto de los empleados públicos correspondientes como del

pueblo.

“El órgano legislativo recibió las ideas de estos hombres y mujeres que conocen la realidad de las calles, junto a ellos y todo el pueblo aragüeño vamos a transformar la educación vial, convivencia entre vecinos, seguridad, y la protección de los animales”, explicó el parlamentario.

Uno de los puntos focales de esta reorganización es lograr disminuir el número de accidentes de tránsito que ocurren a nivel regional, pues los casos de politraumatismo y decesos por esta causa se convirtieron en un problema de salud pública.

El que los aragüeños, bajo la guía del presidente Nicolás Maduro y la gobernadora Joana Sánchez, trabajen en el cuidado de la vida se toma de referencia a nivel nacional, acotó el diputado Hernández. “Esta ley regional nos obliga a impulsar nuevas estrategias, ya hemos planteado en la Asamblea Nacional la reforma de la Ley de Tránsito Terrestre, y la creación de una ley especial en materia de educación y seguridad vial”, expresó el legislador nacional.

BALANCE REGIONAL

La presidenta del Cleba, Kati-

na Hernández, ofreció un parte de los alcances que arduas semanas de trabajos de consulta dejaron para una actualización completa del ordenamiento jurídico. Hasta la fecha, llegaron a un 100% del debate municipal, 90% de las discusiones comunales y dieron inicio a las sectoriales.

Desde el Poder Ejecutivo y Legislativo del estado, el periodo 2026 comenzará con “la transformación de la conciencia de los ciudadanos, una nueva etapa de educación vial, respeto a los bienes públicos, disposiciones de los desechos sólidos y cuidado de los animales”, por detallar algunas de las aristas.

La legisladora exaltó que más allá de sancionar, pretenden sensibilizar mediante la educación. Algunas de las propuestas que recibieron de los circuitos comunales fueron:

- Control de la contaminación sonora dentro de las comunidades, por los altos niveles de música durante tiempos prolongados.
- Control de los horarios para el expendio de licores.
- Regular los botes de aguas blancas y servidas.
- Manejo y disposición final de la basura.

“Uno de los temas más interesantes que recibimos fue sobre la contaminación, la acumulación de ciertos artículos, tanto en casas como sitios públicos, genera ácaros y chinches”, fue parte de su intervención.



**Velocidad sin
INTERRUPCIONES**

CAMBIA A
WISP
Y CONÉCTA CON UN
**INTERNET
A TU MEDIDA**

EN EL ESTADIO "JOSÉ PÉREZ COLMENARES"

Gobierno regional y Tigres de Aragua realizaron "Día Azul"

El estadio de la Ciudad Jardín se convirtió en un espacio de sensibilización para 800 personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA)

CRUDAD MCY
FOTOS | CORTESÍA

En un emotivo y significativo evento, la Gobernación del estado Bolivariano de Aragua, liderada por la vocera del Poder Popular en la Gobernación de Aragua, Joana Sánchez, y la directiva de los Tigres de Aragua, ofrecieron un día especial a más de 800 niños, niñas, adolescentes y adultos con Trastorno del Espectro Autista (TEA), a propósito del Día Internacional de las Personas con Discapacidad.

Los espacios del emblemático estadio "José Pérez Colmenares" de Maracay sirvieron de escenario para esta jornada de sensibilización y concientización, donde los protagonistas compartieron de cerca con los jugadores de los Tigres de Aragua.

La iniciativa, organizada conjuntamente por los Tigres de Aragua, la gobernadora Joana Sánchez, la Fundación Regional El Niño Simón Aragua, la organización Familias Azules y el



Consejo Legislativo del estado Bolivariano de Aragua (Cleba), buscó destacar la solidaridad del deporte

profesional y generar un mensaje de inclusión en la comunidad.

La jornada tuvo como punto central un ameno compartir, donde los peloteros de la Liga Venezolana de Béisbol Profesional (LVBP) dejaron de lado la competitividad para enfatizar la conciencia sobre el TEA.

La actividad culminó con un disputado encuentro por la Copa Azul, que se jugó entre Tigres de Aragua y Aguilas del Zulia, donde la verdadera victoria fue la demostración de sensibili-



dad y el compromiso con la inclusión de las "Familias Azules".

En este sentido, Mónica Herrera, directora regional de la Fundación Regional del Niño Aragua, destacó que este tipo de acciones forma parte del Plan de la Aragüeñaidad y está en sintonía con la gestión inclusiva y participativa de la Cuarta Transformación Social que promueve el presidente Nicolás Maduro, junto al Ejecutivo regional.

Comercializadora



438-424 - 3294904

@delicias_delicio



Delicias del Cielo



Cruces de las calles Salias con Petión,
frente al CC La Candelaria,
Turmero, Edo. Aragua



A DISPOSICIÓN DE LOS 191 CIRCUITOS COMUNALES

Inaugurado Centro de Entrenamiento para Atención de Emergencias y Desastres en Aragua

> El espacio de formación cuenta con un simulador de fuego y dos torres multipropósito, en el que los funcionarios de los diversos órganos de seguridad podrán prepararse para resguardar la paz del país

IRENE RODRÍGUEZ | CIUDAD MCY
FOTOS | CORTESÍA

El viceministro de Gestión de Riesgo y director nacional de Protección Civil, almirante Juan Carlos Oti, llevó a cabo la inauguración del Centro de Entrenamiento para la Atención de Emergencias y Desastres, que funciona en las instalaciones de la Universidad Nacional Experimental de la Seguridad núcleo Aragua (UNES).

En la jornada, Oti, acompañado de Carlos González, director nacional de Bomberos, llevó a cabo la activación del centro, el cual cuenta con un simulador de fuego y dos torres multipropósito, en el que los funcionarios de los diversos órganos de seguridad podrán prepararse para resguardar la paz del país.

El viceministro subrayó que sigue las instrucciones del jefe



de Estado y el ministro del Poder Popular para las Relaciones, Interiores, Justicia y Paz, capitán Diosdado Cabello, para dar capacitación y formación a los efectivos de los principales órganos de seguridad de la región.

"Desde Aragua nos sumamos para llevar esta gran instrucción de nuestro comandante en jefe y del capitán Diosdado Cabello,

quienes nos dicen que tenemos que estar con el pueblo, pero tenemos que capacitarnos, formarnos nosotros, para que podamos multiplicar esa sabiduría y esa experiencia al pueblo. Por eso hoy inauguramos este centro, para la formación de nuestros cadetes, del Poder Popular, bomberos, protección civil y todos los órganos de seguridad ciudadana que intervienen en la atención del pueblo venezolano", expresó el viceministro.

Asimismo, Oti mencionó que el nuevo espacio de formación le abre las puertas a los 191 circuitos comunales del estado Aragua, con el objetivo de brindarle la formación necesaria en la conformación de las Brigadas Comunales de Gestión de Riesgos.

SIMULACROS PARA SALVAR VIDAS

Como parte de la actividad, los funcionarios de los diversos órganos de seguridad del estado participaron en un exitoso si-

"En este espacio tenemos incendios tipo A, B y C, es por eso que, para entrar a sitios con una temperatura de mil quinientos grados necesitábamos una indumentaria resistente y que nos protegiera. Es así como, el equipo textil de la UNES se encargó de esa tarea y fabricó un chaleco de intervención que posee tres capas ignífugas, que permite entrar en incendios con mucha temperatura", señaló Carlos González.

CAPACITACIÓN A TODA PRUEBA

Como parte de la actividad, la primera fase de adiestramiento se desarrolló en el simulador de fuego en el que los participantes, con la indumentaria adecuada, tuvieron la misión de apagar las llamas.

Seguidamente, los alumnos, desde las torres multipropósito, realizaron dos tipos de práctica de forma correcta: cómo evacuar un edificio a través de un descenso y la evacuación con un herido.

La tercera estación se desarrolló con el acompañamiento de los funcionarios caninos, en el que simularon el rescate de una persona bajo una estructura colapsada.

Finalmente, los funcionarios realizaron la cuarta fase, que consistió en el manejo de atención de material peligroso.



Glup!

DONA MARA

Justy

REFRESCOSUP

Para todo momento!



SNSP garantiza jornada de salud a trabajadores del Mercado Mayorista



CIUDAD MCY | PRENSA CORPOSALUD
FOTOS | PRENSA CORPOSALUD

Con éxito se llevó a cabo una nueva Jornada de Atención Especializada en Salud destinada a los trabajadores del Mercado Mayorista del estado Aragua, con más de 200 personas atendidas, en pro de garantizar el bienestar físico a todos y todas por igual.

En el abordaje se brindaron 4 mil 311 beneficios integrales, en consultas de medicina general, medicina interna, pediatría, adolescentes, nutrición, dermatología, fisiología, geriatría, ecografía, cardiovascular, ginecología y obstetricia, para un total de 657 atenciones realizadas.

Gracias al personal especialista del Sistema Nacional Público de Salud (SNPS) se ofrecieron servicios de odontología, sesiones educativas, oftalmología, optometría, así como odontología, a través de consultas, limpieza y restauraciones.

Dichas acciones reafirman el compromiso del presidente Nicolás Maduro, junto a la ministra de Salud, Magaly Gutiérrez, impulsadas por la gobernadora de Aragua, Joana Sánchez, y la autoridad firme de Salud, Yosmary Lombano.



Atención Social Integral de Salud en MBI: Celebrando 6to Aniversario del SUAF

CIUDAD MCY | PRENSA ALCALDÍA DE MBI
FOTOS | PRENSA ALCALDÍA MBI

La Alcaldía Bolivariana de Mario Briceño Iragorry, a través de la Dirección para la Salud y Gestión Social, celebró el sexto aniversario del Sistema Unificado Farmacéutico (SUAF), con una jornada de atención integral y dotación de medicamentos en la plaza Bolívar de El Limón.

La actividad se enmarca en la continuidad de las políticas sociales implementadas por el Gobierno nacional y regional, en beneficio de la comunidad.

La jornada, que atendió a más de 600 familias y contó con el apoyo de diversas instituciones, se centró en brindar atención médica, entrega de medicamentos y complementos vitamínicos, especialmente a niños, adolescentes y adultos mayores.

La directora de Desarrollo Social, de la Alcaldía, Stephania Fernández, destacó la importancia de este evento: "Estamos llevando a cabo una bonita jornada



en el marco del 6to aniversario del Sistema Unificado Farmacéutico, servicio de farmacia SUAF, que ha venido el día de hoy a brindarnos una jornada de atención a nuestros mariobrigenses, para más de 600 familias, en el marco de estos seis años de atención ininterrumpida a nuestro pueblo venezolano".

A su vez, extendió su agradecimiento a la dirección del INN, Misión Mercal, a las y los médicos de las Áreas de Salud Integral Comunitarias (ASIC) Casa Solidaria, Caña de Azúcar y La

Candelaria, por su apoyo para lograr una atención integral a los beneficiarios.

VOCES DE LA COMUNIDAD

Las personas beneficiarias expresaron su gratitud por el apoyo brindado:

Leonor Flores, del Círculo de Abuelas "Las Guerreras", ubicado en el sector 3 de Caña de Azúcar, con entusiasmo agradeció la dotación de medicamentos y vitaminas.

Ángelica Palmera, residente del sector El Progreso, parroquia El Limón, resaltó el enfoque integral de la jornada: "Una jornada integral muy, muy, muy completa, con médicos, entrega de medicamentos, donde a los niños y a los adultos les están dando vitaminas, complementos vitamínicos, y bueno, agradecida, agradecida".

La jornada reafirma el compromiso de la gestión municipal liderada por el alcalde Brillerby Suárez, la gobernadora Joana Sánchez y el presidente Nicolás Maduro, de continuar llevando bienestar social a la población.



Supermercado
El Bosque

EL PLACER DE AHORRAR



DIRECCIÓN: CC REGIONAL , URB. EL BOSQUE - MARACAY / ¡YA SABES DONDE UBICARNOS!

EN FLA

Gobierno Bolivariano impulsa rehabilitación integral del IEE "Manuelita Sáenz"



YORBER ALVARADO | CIUDAD MCY
FOTOS | YLAI OLIMOS

Con el firme propósito de garantizar espacios dignos para la formación académica del semillero de la Patria, se lleva a cabo la rehabilitación integral del Instituto de Educación Especial "Manuelita Sáenz", ubicado en el municipio Francisco Linares Alcántara.

La restauración del plantel es un esfuerzo conjunto y articulado entre el Ministerio del Poder Popular para la Educación (MPPE), que facilita la dotación de materiales a través de la Fundación de Edificaciones y Dotaciones Educativas (FEDE), el Gobierno Bolivariano de Aragua, liderado por la vocera del Poder Popular, Joana Sánchez, y la Alcaldía de la jurisdicción.

En la obra se realizan labores de recubrimiento y frizado de paredes, pintura externa e interna, además de la impermeabilización completa del techo que brindará protección a la estructura escolar.

Es importante destacar que, estas acciones están alineadas con el Plan de la Aragüeñaidad, promovido por la vocera del Poder Popular en la Gobernación de Aragua, Joana Sánchez, en su compromiso continuo de optimizar y recuperar los espacios educativos donde hace vida el futuro de la Patria.

FORTALECIMIENTO DE LA EDUCACIÓN EN FLA

Durante una supervisión para constatar los avances de la recuperación, el alcalde del municipio Francisco Linares Alcántara, Vic-

Estas acciones están alineadas con el Plan de la Aragüeñaidad, promovido por la vocera del Poder Popular en la Gobernación de Aragua, Joana Sánchez, en su compromiso continuo de optimizar y recuperar los espacios educativos donde hace vida el futuro de la Patria

tor Bravo, destacó la importancia de este proyecto.

"Aqui estamos acompañando la ejecución de este proyecto orientado por el presidente Nicolás Maduro, y que ha sido asignado por el Ministerio de Educación, a través de FEDE, una cantidad importante de materiales para la rehabilitación integral de este espacio", expresó el burgomaestre.

Bravo también detalló que esta obra beneficiará directamente a 49 niños y niñas, además de 29 personas que conforman el personal docente y obrero del instituto.

"En conjunto con nuestra gobernadora Joana Sánchez, estamos para cumplir esas orientaciones de nuestro presidente Nicolás Maduro, de rehabilitar y reactivar todas y cada una de las instituciones educativas de nuestro municipio Francisco Linares Alcántara", concluyó el alcalde, reafirmando el compromiso del Gobierno Bolivariano con la educación y el bienestar de la comunidad.



Los trabajadores de la jurisdicción están realizando la instalación de 126 metros lineales de nuevas tuberías, ampliando el diámetro de ocho a 12 pulgadas.

Aceleran instalación de colectores en Sucre para garantizar unas navidades felices

> Esta instalación en la calle Independencia permitirá optimizar el flujo de aguas residuales, al mismo tiempo que evita a prevenir futuros colapsos que afecten a las familias y los comercios que hacen vida en la zona

YORBER ALVARADO | CIUDAD MCY
FOTOS | YLAI OLIMOS



En un esfuerzo conjunto por mejorar la calidad de vida de sus ciudadanos y ofrecerles unas navidades felices, la Alcaldía del municipio Sucre, liderada por el alcalde Wilson Coy, avanza en la instalación de colectores de aguas servidas en la calle Independencia.

Esta obra de gran envergadura, que beneficiará directamente a 500 familias y 300 comercios de la zona, se enmarca en la 2da Transformación del Plan de la Patria, orientado por el presidente Nicolás Maduro, y el Plan de la Aragüeñaidad, promovido por la vocera del Poder Popular en la Gobernación de Aragua, Joana Sánchez.

Esta mejora se ejecuta con maquinaria especializada para garantizar la correcta ejecución y durabilidad de la infraestructura, resolviendo un problema histórico de capacidad.

Adicionalmente, en el punto y círculo de la Comuna "Villa del Caracol", se están llevando a cabo labores complementarias que incluyen la ampliación de la calle, y que posteriormente serán seguidas por el asfaltado y el alumbrado.



RESPUESTA INMEDIATA

En ese sentido, el burgomaestre comentó que con estos trabajos se da respuesta inmediata a las necesidades de los ciudadanos.

"Nosotros aquí estamos en nuestro municipio resolviendo hoy un problema puntual. En víspera de Navidad se nos fue un colector, justamente, en la calle del comercio, la calle Independencia, entre la Miranda y la calle Pérez", expresó Coy.

Además, añadió: "Estamos nosotros cambiando 126 metros de tubería de ocho pulgadas, llevándola a un diámetro de 12

pulgadas. Esto va ser todo, por supuesto, antes del día veinticuatro de diciembre, para que la gente ese día transite por esta calle y que la gente tenga la sensación de que va a poder tener unas navidades felices en este espacio".

Finalmente, esta acción representa responsabilidad y dedicación por parte del Gobierno Bolivariano, al cumplir con los ciudadanos en el mejoramiento de los servicios públicos, avanzando hacia la consolidación de Ciudades Humanas para el Buen Vivir.



EL MUNDO NO PODRÁ CELEBRAR

EEUU viola los DDHH en El Caribe mientras busca un traje jurídico a su medida

El 10 de diciembre es el Día Mundial de los Derechos Humanos porque se consagra el compromiso por la vida, la justicia y la igualdad de las personas, pero, justamente, la región caribeña y suramericana se ha vuelto peligrosa por la serie de ataques ilegales con resultados de muerte y destrucción.

MARCOS GAVINIA | CIUDAD MCY
FOTOS | AGENCIAS

Los ataques de Estados Unidos a embarcaciones en el mar Caribe y el océano Pacífico, bajo la excusa de enfrentar una lucha contra el narcotráfico, son injustificables. Estas agresiones violan flagrantemente el Derecho Internacional, por lo que se debería investigar de forma independiente, rápida y transparente.

Van más de 80 las personas muertas durante unas evidentes ejecuciones extrajudiciales de tripulantes de unas menudas embarcaciones, independientemente de la conducta delictiva que se les impute. Pese a las decenas de muertos de nacionalidad venezolana, colombiana y trinitense, Washington no ha presentado una sola prueba que sostenga sus acusaciones.

Contrariamente, el Gobierno de EEUU argumenta que sus acciones forman parte de operaciones necesarias contra el narcotráfico y el terrorismo, y se "ajustan al derecho internacional humanitario".

DELITO, PROCEDIMIENTOS Y LEYES

El combate al tráfico ilícito de drogas, a través de las fronteras internacionales, es una



cuestión de aplicación de la ley, por lo que esa lucha debe regirse por las estrictas limitaciones del uso de la fuerza letal, establecidas en las leyes internacionales de derechos humanos, que solo permiten esas acciones como último recurso contra personas que representan una amenaza inminente para la vida, por lo que se debió utilizar métodos policiales, como la interceptación legal de embarcaciones y la detención de los sospechosos.

Sin embargo, de acuerdo a los videos divulgados, las personas a bordo de las embarcaciones atacadas no parecían representar una amenaza inminente para la vida de otros, ni justificar de otro modo el uso de la fuerza letal contra ellas, según el derecho internacional.

Si bien el combate al narcotráfico es complejo, EEUU está obligado a respetar el derecho internacional y apearse a las



estipulaciones y procedimientos de los tratados antinarcóticos aplicables a los casos de delitos con drogas ilícitas.

Estados Unidos, por ser firmante de tratados y acuerdos globales en materia de la lucha antinarcótica, tiene que cumplirlos, aunque su normatividad nacional resulte contradictoria con las normas de ese tratado. Esto implica que EEUU,

al ser signatario de las convenciones de drogas no puede, mediante su legislación nacional, cambiar los compromisos contraídos internacionalmente.

DDHH INTERNACIONALES

Expertos de Naciones Unidas y organizaciones de derechos humanos acusaron a Estados Unidos de violar el derecho internacional y los dere-

chos humanos al cometer supuestas "ejecuciones extrajudiciales".

Estas acusaciones se centran específicamente en las operaciones militares y en los bombardeos llevados a cabo por fuerzas estadounidenses contra embarcaciones en el mar Caribe y el Pacífico.

La portavoz de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Ravina Shamdasani, declaró que las operaciones militares norteamericanas representan una violación del derecho a la vida y constituyen "ejecuciones extrajudiciales".

ACELEBRAR LOS DERECHOS HUMANOS?

La idea de festejar por los Derechos Humanos, en el contexto de los recientes bombardeos de Estados Unidos en El Caribe, solo podría verse como una contradicción, ya que estos ataques podrían verse como posibles violaciones del derecho internacional y los derechos humanos.

Ahora bien, se ha hecho parte del debate internacional el doble ataque contra un bote el 2 de septiembre, lo que ha destacado una intensa averiguación legal, además de críticas internacionales por la acción ilegal de asesinar a dos individuos sobrevivientes de un naufragio.

Fuera de un conflicto armado, ese doble ataque viola el derecho internacional de los derechos fundamentales y el término para un asesinato premeditado fuera de un conflicto armado es homicidio.

El asesinato en alta mar es un crimen. La conspiración para cometer asesinato fuera de Estados Unidos es un crimen, y bajo el estamento militar, convierte el asesinato en un delito. Fuentes UNODC.ORG / OHCHR.ORG / MISIONVERDAD



2
G
E
R



Guitarras icónicas en manos de sus virtuosos dueños (Parte I)

> Los sonidos de sus cuerdas permanecerán en el tiempo gracias a sus legendarios ejecutantes y a sus emblemáticas guitarras, lo que hace necesario explorar el universo de las más conocidas

MARCOS GAVIOTA | JOSÉ MEDINA



"GREENY" EN MANOS PETER GREEN, GARY MOORE Y KIRK HAMMETT

Una Gibson Les Paul Standard de 1959, con una tapa Sunburst descolorida, alcanzó la fama gracias a Peter Green, de Fleetwood Mac, quien modificó el cableado y le dio un sonido audaz, más vibrante, sumamente atractivo. Green se la vendió al extraordinario guitarrista de Thin Lizzy, Gary Moore, supuestamente por muy poco dinero. Moore usó "Greeny" durante décadas, tanto en grabaciones como en giras, antes de retirarla. Tiempo después, Kirk Hammett, de Metallica, se convirtió en su tener propietario y continúa llevándola consigo por todo el mundo, su valor debe ser impresionante.

LA "RED ESPECIAL" CON LA REINA

Brian May, de Queen, tiene un sonido de guitarra tan distintivo y único como su estilo. ¿Cómo lo consiguió? Bueno, de seguro construyó su propia guitarra, la Red Especial. Adornado con interruptores especiales y un juego de pastillas Burns Tri-Sonic (único costo real involucrado en su construcción, según May), La Red Special ofrece tonos que han adornado cada álbum de Queen y resonado en cada estadio gigantesco alrededor del mundo.

EDDIE VAN HALEN Y SU "FRANKENSTEIN"

Eddie creó su famosa guitarra rayada atornillando piezas de otras guitarras, el cuerpo de una Stratocaster "Boogie Bodies" (diseñado por Dave Schecter) y un mástil de Stratocaster antiguo que el guitarrista de Van Halen ya tenía, y así, el rock obtuvo una de las guitarras más famosas e instantáneamente reconocibles de la historia. Por sugerencia de David Lee Roth, voz líder de la banda, Eddie sacó cinta adhesiva y aerosoles para crear el instrumento que hoy se conoce como la Frankenstein.

"ARMAR A LOS SIN TECHO" DE TOM MORELLO

Rage Against the Machine siempre ha fusionado declaraciones políticas con su rock contundente. No esperamos canciones de amor, pero si esperamos una pléthora de sonidos intensos e ingeniosos provenientes de la guitarra de Tom Morello. Su guitarra, "Arm the Homeless" (Armar a los sin techo), es una Fender con la que interpreta a lo largo de la carrera de Rage. Su guitarra ha sido desarmada y reconstruida numerosas veces, una docena de cambios de pastillas, cuatro mástiles y múltiples puente, siendo la única pieza original el cuerpo de madera aliso.

CON PRESENCIA DEL ALCALDE CARLOS GUZMÁN

Chuao y Cepe honraron a la Inmaculada Concepción

CIUDAD MCY | PRENSA ALCALDÍA DE MARIÑO
FOTOS | PRENSAACALDIA DE MARIÑO

Las poblaciones costeras de Chuao y Cepe, ubicadas en la parroquia Chuao del municipio Santiago Mariño, estado Aragua, se llenaron de fervor este 8 de diciembre durante las festividades en honor a la Inmaculada Concepción de María, patrona de ambas comunidades. El alcalde Carlos Guzmán visitó ambas localidades para acompañar a los feligreses en una jornada marcada por la espiritualidad, la tradición y el profundo sentido de identidad cultural de la costa aragüeña.

El burgomaestre participó en las distintas actividades religiosas que conforman esta celebración ancestral, destacando su presencia en la procesión principal junto a los voceros comunitarios y devotos. "Con mucho amor y devoción hemos acompañado la procesión en honor a nuestra Virgen Inmaculada Concepción de María, Patrona de Chuao y Cepe. Para mí ha sido un honor y una bendición poder acompañar y disfrutar de las festividades de nuestro noble pueblo. ¡Que Dios y la Vir-



En la población de Cepe, también perteneciente a la parroquia Chuao, los habitantes iniciaron con fervor sus fiestas patronales, encabezadas por una Misa Solemne oficiada por el párroco de Chuao, quien compartió un mensaje de esperanza y agradecimiento por las bendiciones para la comunidad.



gen Inmaculada bendigan a nuestra gente!", expresó el mandatario local.

Por su parte, la presidenta de Costaragua, Lucellis Hidalgo, resaltó la importancia del acompañamiento institucional durante estas tradiciones religiosas: "acompañados de la máxima autoridad local, Carlos Guzmán, participamos en la procesión de la imagen de la Virgen Patrona de Chuao, Inmaculada Concepción de María. En nombre del presidente Nicolás Maduro y de la gobernadora de Aragua, Jeana Sánchez, estuvimos con nuestra gente festejando su acervo religioso, histórico y cultural... ¡Aragua Nos Ume!".

La celebración en Chuao inició con una emotiva Misa de Acción de Gracias por los 30 años de vida sacerdotal del presbítero José Luis González, seguida de la tradicional procesión de San Nicolás de Bari, un símbolo que une a la feligresía en torno a su historia y su espiritualidad.

Con actividades como estas, el Gobierno municipal reitera su compromiso con el resguardo y promoción de las manifestaciones culturales y religiosas de la costa aragüeña, subrayando que estos espacios de fe fortalecen la identidad de los pueblos y la unión comunitaria.



Eventos y Festajes Arcal
Bodas / Quince años / Eventos Corporativos

* Salones de eventos * Agencia de Festajes * Show/Sonido * Alquiler de mobiliario * Decoración

+58-424-30-31-73



Aragua brilla con múltiples triunfos en los Juegos Deportivos Nacionales Comunales 2025

CIUDAD MCY | HEYDANIEL RODRÍGUEZ | PRENSAIRDA FOTOS | PRENSAIRDA

El Instituto Regional del Deporte de Aragua celebra con entusiasmo los destacados logros de nuestra delegación en diversas disciplinas, demostrando el talento, dedicación y fortaleza del deporte aragüeño.

El equipo femenino de atletismo, integrado por Paola Moreno, Ariadne Mota, Anarella Carrasquel y Aranza Gómez, conquistó la medalla de plata en la prueba de relevo 4 × 60 metros, con un excelente tiempo de 34,08 segundos. Con entrega absoluta, nuestras velocistas dejaron todo en la pista para enaltecer el nombre de Aragua.

Paola Moreno es del municipio Girardot, Comuna Socialista "Redoma del Obelisco de Maracay Centro de Dignidad Nacional en el Año Bicentenario". Por su parte, Ariadne Mota pertenece al municipio Mario Briceño Iragorry, Comuna "Circuito 8, 9 y 10 Trinidad Valles de Aragua".

Anarella Carrasquel es del municipio Ribas, Comuna Socialista "Las Mercedes", y, finalmente, Aranza Gómez es del municipio Girardot, Comuna Socialista Robinsoniana "SR".

En el tatami, el karate do sigue sumando gloria. Nuestra atleta, Miranda Padrón, obtuvo la medalla de bronce en Kumite femenino, categoría +47 kg. Esta es la segunda presea de bronce que aporta esta disciplina al medallero aragüeno.



Padrón es representante del municipio Santiago Mariño, Comuna "Los Meregotos".

De igual manera, en el fútbol sala masculino, la selección de Aragua demostró su carácter al igualar a dos tantos con Sucre, resultado que le valió su pase a las semifinales. Nuestro equipo se enfrentará ahora a la representación de Amazonas, buscando un boleto a la gran final y la oportunidad de luchar por el oro.

**III JUEGOS DEPORTIVOS
Comunales**

2025

MEDALLERO			
DELEGACIONES	TOTAL	DELEGACIONES	TOTAL
CARABOBO	4 - 3 - 4 = 9	ARAGUA	0 - 1 - 0 = 0
MIRANDA	4 - 3 - 4 = 9	MARACAIBO	0 - 1 - 1 = 2
LA PAZ	1 - 0 - 2 = 1	COQUILLOS	0 - 0 - 0 = 0
TRÍPOLI	0 - 0 - 3 = 3	TACHIRA	0 - 0 - 0 = 0
ANZOÁTEGUI	1 - 2 - 1 = 2	ZULIA	0 - 0 - 1 = 1
BOLÍVAR	1 - 2 - 3 = 6	MENOR	0 - 0 - 1 = 1
APURE	1 - 0 - 3 = 4	AMAZONAS	0 - 0 - 0 = 0
GUÁrico	1 - 0 - 1 = 2	BARINAS	0 - 0 - 0 = 0
BUENAS VENTURAS	1 - 0 - 0 = 1	DD. T. IRIBARREN	0 - 0 - 0 = 0
LA GUÁRIMA	1 - 0 - 0 = 1	LA GUAZUÑA	0 - 0 - 0 = 0
SUCRE	1 - 0 - 0 = 1	PODOQUERIA	0 - 0 - 0 = 0
CARACAS	0 - 0 - 4 = 4	TRUJILLO	0 - 0 - 0 = 0

